



Sensibilisation des 5èmes aux handicaps (NR du 27/05/2021)

publié le 30/05/2021

coulonges-sur-l'autize

Sensibiliser les élèves aux handicaps

Faire évoluer les représentations sur le handicap pour former de futurs citoyens à la compréhension de l'autre : tel était le but de cette Journée du handicap adressée aux élèves de 5^e du collège de Coulonges-sur-l'Autize. Sophie Lusseau, professeur d'éducation physique et sportive, en est à l'initiative, avec Guillaume Dayan, éducateur spécialisé au service d'éducation spécialisée et de soins à domicile à l'APF France handicap de Niort et accompagnateur d'un élève du collège en situation de handicap physique. Les élèves ont pu circuler alternativement dans plusieurs ateliers.

Sébastien Bichon, amputé tibial depuis l'âge de 4 ans et sportif de haut niveau, est venu leur présenter son expérience et son parcours de vie, n'hésitant pas à montrer les prothèses qu'il utilise. Lors



Sébastien Bichon, sportif de haut niveau, a présenté une de ses prothèses aux élèves.

d'une table ronde, Guillaume Dayan a abordé les différents types de handicaps : physiques, déficiences intellectuelles ou sensorielles (cécité), sous forme de jeux interactifs

et de questions réponses : « Il s'agit de les ouvrir à l'autre, quel qu'il soit, et d'être capable de se représenter ses difficultés, certes, mais aussi ses capacités d'adaptation », explique-t-il. Lors d'exercices plus concrets,

les élèves ont pu expérimenter les difficultés que rencontrent notamment les personnes handicapées physiques. Dans le gymnase, un parcours cécité, avec passage d'obstacles et slaloms, et un match de rugby en fauteuil roulant ont été organisés.

« Concentré en permanence »

Un déplacement en fauteuil dans le collège avec, pour chacun, une mission à effectuer, leur a permis d'appréhender les complications matérielles que vivent au quotidien les personnes en situation de handicap physique. « Il faut être concentré en permanence et avoir du muscle pour se déplacer », a constaté un élève. Une exposition, « La vision du handicap par les enfants » et deux films complétaient cette journée riche d'enseignements et en vécu pour les élèves.



Académie
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.